

Cuenta Pública Presidencial: Avanzando en los desafíos de la Educación



Valentín Aguilera
Seremi de Educación

El pasado primero de junio en el salón de honor del congreso nacional, el Presidente de la República Gabriel Boric Font, entregó su cuenta pública al país, desarrollando un gran número de temas de importancia, entre los cuales debemos señalar un conjunto de medidas relevantes anunciadas para el sector educación.

En un primer momento, es necesario indicar que nuestro Presidente destacó el trabajo efectuado en materias de recuperación del sistema escolar tras el periodo de pandemia que ha realizado el Ministerio de Educación, a través de medidas relevantes, tales como el Plan de Reactivación Educativa, que considera los ejes de convivencia escolar, bienestar y salud mental, el fortalecimiento de los aprendizajes y la asistencia y revinculación. De igual manera, destacó la inversión en infraestructura desplegada en todo el país, así como el congreso pedagógico y curricular en la cual miles de personas participaron para perfilar los desafíos del sistema educativo. Cada una de estas líneas de trabajo se han desarrollado en nuestra región, destacando en resumen, la ampliación de los programas habilidades para la vida y a convivir se aprende (en convivencia escolar), la inversión de más de cuatro mil millones de pesos para la mejora de la infraestructura escolar en diferentes comunas del territorio, el desarrollo de las ferias de lecto escritura en todas las provincias de la región y el trabajo de revinculación efectuado por el Departamento Provincial de Educación de Magallanes, entre otros aspectos que podemos comentar.

Por otra parte, es importante mencionar la transversalidad de temas que nuestro Presidente de la República señaló para el sector educativo en su cuenta. En un primer momento, la presentación de la agenda Sala Cuna para Chile, que busca fortalecer y modernizar la educación Parvularia en nuestro país, desde un enfoque de género y contemplando los avances que en el nivel se han desarrollado en los últimos años desde la gestión pública.

De igual manera, se destacó la presentación de la iniciativa de ley que fortalece la Nueva Educación Pública, entregando más facultades y mejores condiciones a los Servicios Locales que están en ejercicio y a los que se implementarán, ratificando que es una tarea de estado al señalar que no faltarán recursos y que existirán condiciones de infraestructura adecuadas en toda la educación pública del país.

Por otra parte, el Presidente de la República destacó la presentación de la ley sobre Convivencia, Buen Trato y Bienestar Educativo, la cual se entregó al parlamento por nuestro Ministro Nicolás Cataldo esta semana, contemplando sentidas palabras en memoria de nuestra colega Katherine Yoma, relevando la gran importancia que reviste el trabajo en materia de bienestar educativo para las escuelas y todos sus integrantes.

En la cuenta pública presidencial se destacaron interesantes palabras para relevar la formación integral en el desarrollo de los aprendizajes de niños, niñas, jóvenes y adultos que participan del sistema educativo, comentando las conclusiones del congreso pedagógico y curricular, que entre algunos aspectos destaca la importancia de la presencia de la cultura, las artes y el deporte en las escuelas, opinión compartida por diferentes estamentos en esta consulta, conclusiones que han sido consideradas desde ya, a través del apoyo a una iniciativa de ley presentada al congreso, que permitirá contar con una hora de actividad física escolar diaria en cada escuela de nuestro país.

Un tema ampliamente esperado dentro de la cuenta pública correspondió al anuncio presidencial que considera el ingreso al parlamento de un proyecto de ley que presenta un nuevo sistema público de financiamiento para la educación superior que reemplazará al CAE y al Fondo Solidario, que será gradual, progresivo y autocontenido, con responsabilidad fiscal y con absoluta responsabilidad social.

Finalmente, el Presidente de la República ha reiterado su compromiso de reparación por la deuda histórica, ratificando lo conversado con la directiva nacional del Colegio de Profesores y Profesoras en marzo del presente año, considerando la presentación de un proyecto de ley de financiamiento gradual que dará respuesta a todas las personas afectadas, partiendo por aquellas de mayor edad.

En definitiva, la cuenta pública del presente año del Presidente Gabriel Boric ha consolidado el compromiso del gobierno por los desafíos históricos del sistema educativo, por el fortalecimiento de la educación pública, por medidas de justicia social y reparación, por medidas de aprendizaje integral para el futuro y por medidas de apoyo para todas las escuelas de Chile y por supuesto de la región de Magallanes y de la Antártica Chilena.